

---

---

# DIARIO DE LA CORUÑA

DEL DOMINGO 2 DE OCTUBRE DE 1808.

---

*Nuestra Sra. del Rosario, y S. Saturnino Patron de Soria. Juvileo  
en los Conventos de Santo Domingo.*

---

*Noticias anticipadas de la Gazeta de Madrid del martes 27 de sibre*

*Irun 4 de setiembre.*

*Dia 30 de agosto.*

A las 5 de la tarde ha llegado el mariscal Nei, acompañado de 4 generales de brigada, varios edecanes y una escolta de caballería. Es sugeto de una edad regular, y bien tratado. Se ha explicado que conoce mui bien la justa causa que defiende la España, y que su amo se ha echado un gran borron á sus victorias.

Han llegado como 100 enfermos.

*Dia 31.*

Nei ha salido para Tolosa á las 7. Dicen unos que va encargado de una comision importante para la España, y otros que va á tomar el mando de las tropas, que es lo mas probable.

Han llegado como unos 150 enfermos: ha venido la noticia del otro lado de haber entrado en Bayona 1500 hombres de caballería; pero se sabe que no son sino 200, y los han internado en los pueblos inmediatos. Se sabe tambien positivamente que en la ruta de Paris no hai tropa, ni por la parte de Italia.

*1. de setiembre.*

Hoi han llegado unos quantos enfermos y heridos, y habrán pasado toda esta temporada de estos últimos mas de 40 hombres. Se dice que los franceses han abandonado á Gerona con pérdida de 20 hombres, y que han tenido que entrar en Figueras.

Dan hoi los franceses disposiciones para preparar ellos mismos

*Tw a m*

600 raciones de víveres; pero nada hablan para qué tropa son, para quando; solo han dicho que en este punto tomarán raciones para dos dias.

*Dia 3.*

Como unos 250 hombres han pasado de largo para Vitoria. Han llegado 160 enfermos: tenemos aqui al príncipe Isembourg, con otros generales, escoltados de 140 hombres de caballería, y varias familias francesas que van á Francia.

*Dia 4.*

Se asegura como cosa cierta que el Emperador ha salido para Strasbourg precipitadamente, y que las tropas que venian á marchas dobles tuvieron contraórden de ir á la frontera de Prusia. Se dice que en el Austria y Prusia hai campamentos formidables. No hai tropa al otro lado, y se van desengañando que no les pueden venir refuerzos, ni piensan ellos levantar la gente pedida.

Ha llegado á esta el ministro de Nápoles Reto, que va á Vitoria.

Un destacamento de 160 hombres, que estaba muy cerca de aqui, ha ido para S. Sebastian: hoy tenemos 300 enfermos y heridos, y como unos 250 de caballería, que van á Bayona.

*Toledo 5 de setiembre.*

El Emo. Sr. cardenal de Scala, arzobispo de Toledo, ha pasado al Ilmo. Sr. dean y cabildo de su santa metropolitana patriarcal iglesia de Sevilla el oficio siguiente:

«Ilmo. Sr.: En medio de los sinsabores y disgustos que afligen sobremanera mi corazon, y se apresuran á turbar mi vigilancia pastoral, me ha consolado el gran Dios de las misericordias con las noticias que recibo en este dia, y me aseguran de la constancia verdaderamente sacerdotal con que V. I. se ha negado á reconocer por legítimas las colaciones expedidas, á consecuencia de la presentacion qua ha hecho esa suprema junta, de canongías y prebendas en esa mi santa iglesia. Doi á V. I. la mas cumplida enhorabuena por su zelo y fidelidad totalmente cristiana; le aseguro que para mí jamas serán validas ni licitas, hasta tanto que refrendadas las presentaciones por una autoridad legítima á toda prueba, conozca yo por mí mismo si los agraciados son acreedores á ocupar el lugar que desean en una iglesia dignísima por todos sus respectos de mi mayor aprecio y consideracion. Aseguro á V. I. toda mi proteccion con los mas vivos deseos de interesarme en su mayor gloria, y ruego á Dios guarde su vida muchos años. Toledo 5 de setiembre de 1808 = Ilmo. Sr. = Luis de Borbon, cardenal de Scala, arzobispo administrador de Sevilla. Ilmo. Sr. dean y cabildo de mi santa metropolitana patriarcal iglesia de Sevilla.»

*Londres 7 do Setiembre.*

El lunes y el martes se embarcó en Woolwich una gran cantidad de artillería y de municiones destinadas para la España. Nuestro gobierno al mismo tiempo que le proporciona estos nuevos socorros, ha aumentado su estimación enviando con preferencia á los soldados españoles cañones y armas procedentes de los arsenales de su país. Ochenta piezas de cañon españolas se embarcaron el martes por la tarde. Los franceses en su fuga de Castilla destruyeron todo quanto pudieron en los parques de artillería de España; pero S. M. B. abriendo generosamente los suyos á los valerosos Españoles, les proporciona los medios de reparar prontamente esta pérdida, y de vengarla.

Es muy provable que los derechos que se exigen actualmente sobre los vinos de la España serán muy luego reducidos á los mismos aranceles que los de Portugal.

Sir Thomas Dyer partió el domingo último para Oviedo, llevando un retrato del Rey que S. M. envia á la junta de Asturias, y una caja de oro guarnecida de diamantes, que regala S. M. al Presidente de la misma. S. M. destina igual obsequio á todas las Juntas provinciales de España.

La goleta americana nombrada Swan, mandada por el capitán Woodberry, ha llegado de Tenerife. La Isla se había declarado antes de su arribo en favor de Fernando VII. El Gobernador había dirigido á sus habitantes una proclama enérgica que excitó en ellos sentimientos de patriotismo y de lealtad no menos ardientes que los que animan á sus compatriotas Europeos. El capitán Woodberry tuvo la mejor acogida del Gobernador español, quien le adornó con una guarda patriótica.

A pesar de todas las prohibiciones de Bonaparte, el comercio se abre comunicaciones, y se han hecho grandes pedidos de paño para el ejército francés en el distrito occidental del Yorkshire, hasta la cantidad de 400 libras sterlinas, la qual ha sido pagada de contado.

Hace algun tiempo que se están recibiendo frecuentes avisos que anuncian aumentarse el descontento en diversas provincias de la Francia. Un buque procedente de Burdeos con un cargamento de aguardiente, que entró el lunes último en el Tamesis, ha trahido á una de nuestras casas de comercio cartas escritas por una persona respetable, que le es bien conocida, y que en extracto dicen lo que sigue:

*Burdeos 8 de Agosto.*

»Yo me estoy disponiendo á dexar esta ciudad para irme á  
»mi casa de campo, situada á dos leguas de aqui, en donde espero  
»librarme de la tempestad que se forma al rededor de nosotros.  
»El descontento del pueblo no puede ya apaciguarse, ni con pro-  
»mesas, ni con amenazas; y sino me engaño, no tardareis en oír  
»hablar de insurrecciones en Burdeos, y en las Ciudades vecinas,  
»las quales tendrian resultas de la mayor importancia. Los habitan-  
»tes se desenredarian de estas restricciones que los conducen preci-  
»pitadamente á su total ruina, ó perecerán en esta tentativa. Te-  
»niendo á la vista el exemplo de los Españoles han tomado una  
»resolucion que debe manifestarse dentro de poco tiempo.”

---

*Coruña 2 de Octubre.*

En la mañana de ayer se dexó ver sobre el cabo, y á 4 leguas de distancia de este, un convoy escoltado por 5 fragatas, un bergantín y una balandra de guerra ingleses. Trahen 8500 hombres de tropa del mando del Excmo. Sr. Marques de la Romana, que deben desembarcar en Santander, á no ser que el viento no lo permita.

Nuestros generosos aliados los Ingleses obrarán con nosotros contra el enemigo comun auxiliandonos con un respetable ejército de infantería y caballería.

Por posta acabada de llegar de Portugal, se sabe que la division del Sr. Marques de Valladares, y los demas españoles que habia en aquel Reyno, van caminando á reunirse á nuestro ejército, bien vestidos y armados. El dia 15 ya estaba embarcada toda la tropa francesa que habia en Lisboa. De la de Elves no tenemos noticia cierta.

Asegúrase tambien por cartas de Madrid, que nuestro deseado Soberano el Sr. D. Fernando VII. habia entrado el dia 2 de setiembre en Paris entre los mayores aplausos, acompañado del Señor Duque de S. Carlos y otros. Como sabemos que el Público ansia saber de su amable Soberano, damos esta noticia, aunque no quedamos garantes de ella.

---

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.  
*En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto*